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La autoridad aseguró El delegado 
que en la provincia se rl 
sigue trabajando en el buena 

e a comunicación desarrollo a la par de ol actores 
la búsqueda de locales. 
mantener los niveles 
de seguridad. 

Por Karlyn Silva Leal 
karimasivao daria 6 f 

¡on lasexpectativas puestas loenfebrero del 2024 hubo 
( en el aumento del turismo una tasa de ocupación cercana 

durante esta temporada es 
lla Provincia de Arauco ha ex- 

perimentado en los últimosaños 
una disminuciónen loshechosde 
violencia que antes impedían a 
emprendedores realizar activida 
deseconómicas, asícomo dificul: 
tades para que lasempresas pudie: 
Tan invertir en la zona. Este cam- 
bio es lo que destaca el delegado 
presidencial dela provincia, Hum. 
bertoToro, asegurando quela pro- 
puesta del Gobierno hasidoentre- 
garseguridad para el desarrollo, lo 
que ha dado resultados. 

Parte importante de la estrate- 
gia ha estado sustentada enla pre 
sencia de las Fuerzas Armadas, es- 
toenelcontexto del estado deex- 
cepción que ha mantenido su vi 
gencia ininterrumpida práctica- 
mente desde el inicio del Gobier- 
no del Presidente Gabriel Boric. 
En esta línea, el delegado planteó 
que“la seguridad tiene unsentido 
y propósito, que es seguridad pa. 
tal desarrollo. En la medida que 
bajemos los indicadores de vio: 
lencia, de delincuencia, tenemos 
queir subiendo los márgenes de 
desarrollo”. 

Consultado por si estos crite 
rios son actualmente suficientes 
para avanzar en una desescalada 
del estado de excepción, Toro 
planteóque“hoy seguimos traba- 
jando en ambos frentes, por lo 
tanto más que la discusión de si 
se baja o desescala la medida, es- 
tamos centrados en cómo estabi- 
lizar en la baja de los hechos de 
violencia y al mismo tiempo sos- 
tenerlas políticas de desarrollo en 
la Provincia de Arauco. La medi- 
ción de ambascosas, a nuestro jui- 
cio, setiene que generar de mane 
ta equilibrada para posibilitar 
una desescalada efectiva”. 

¿Quéexpectativas tiene parael 
turismo durante este verano en la 

  

provincia? 
Solo en febrero del 2024 hubo 

unatasa de ocupación cercana al 
81%, siendo el Lago Lanalhue el 
destino turístico que más creció 
delos49 que semidenanivel na 
cional. Creemos que esto repre 
senta a toda la provincia y espe 
tamos que este año sea incluso 
mucho mejor, el martes visita. 
mosalgunoscamping y la verdad 
es que tanto los dueños como los 
turistas estaban bien contentos, 
hemosobservadoen los peajes, de 
Chivilingo por ejemplo, que los 
fines de semana se produce un 
desfile de vehículos y eso de- 

El delegado aseguró que 

hoy la estrategia busca 

entregar seguridad para 

avanzar en el desarrollo y 

estabilidad en la provincia 

de Arauco en el marco del 

estado de excepción 

  

Humberto Toro, delegado presidencial regional de Arauco: 

“Hay señales muy potentes de 
que la provincia recuperó el 
desarrollo económico” 
muestra el aumento de los turis- 
tasen la zona. 

«¿El rubro del turismo hainver- 
tido para aumentar la oferta du- 
rante este año? 

Los emprendedores y empren- 
dedorasque tenían alguna activi 
dad turística, dan cuenta de que 
están contentos con la reactiva- 
ción, que quieren volver y recu- 
perarsusactividades porejemplo, 
a quienes les quemaron suscaba- 
ñas o que cerraron sus restauran 
tes porque no habían turistas. 
Hay una cabaña camino a Con- 
tulmo quesumó unasegunda pis: 
cina con apoyos de Corfo para 
ampliar su oferta, porque el año 
pasado no dio abasto, entonces 
hay señales muy potentes de que 
la Provincia de Arauco recuperó 
el desarrollo económico y la feli 
cidad emocional. 

-En cuanto a inversiones de Es- 
tado, ¿cómo avanzan laslíneas de 
trabajo? 

Nos fijamos 4 tareas, más vi 
viendas y ya tenemos 1.900 entre: 
gadas en lugares donde antes no 
se construía en la provincia, por 
lo que la meta incluso aumenta 
rá probablemente; en materia de 

Municipalidad de Penco 
denuncia hackeo a su 
página de Facebook 

Con más de 51 milseguidores, 
la página oficial de Facebook de 
la Municipalidad de Pencosufrió 
un ataque cibemético pese a los 
protocolosdeseguridad de lains- 
titución. Porelloelalcalde Rodri 
go Vera anunció una denuncia 
formal ante la Policía de Investi- 
gaciones,dadoel riesgo de quese 
publique información falsa que 
pueda confundiraloshabitantes 
de la comuna, 

únconfirmó lamunicipa- 
1d el o los responsables pu- 
blicaron en las últimas horas 
tres imágenes inofensivas, no 
obstante, al tratarse de uno de 
los principales canales de difu- 

sión del municipio, se levanta 
ron las alertas por el contacto 
con la ciudadanía. 

“Estamos tomando todas las 
medidas necesariaspara recupe 
rar muestra página oficial de Fa 
cebook. Hemos iniciado los pro 
cedimientos formales con Face- 
book y presentaremos una de 
nuncia formal ante la PDI para 
identificar a los responsables de 
este ataque (..) Pedimos a nues- 
tros vecinos que estén atentos y 
verifiquen la autenticidad de la 
información municipal a través 
de nuestros canales oficiales al 
ternativos mientras lo resolve- 
mos”, agregó Vera. 
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caminos la inversión superó los 
$175 mil millones en 2024 y lo 
fortaleceremos este año;en mate- 
ria de obras públicas generamos 
estructuras portuarias para po- 
tenciar la pesca artesanal, tame 
bién buscaremos financiamiento 
aproyectosde Agua Potable Rural 
(APR) y estamos en conversacio- 
nes con las empresas forestales 
para que nos ayuden a elaborar 
proyectos a travésde sus profesio- 
nales;y en última línea el desarro- 
llo de lasvocaciones productivas 
de Arauco,en lo forestal, turismo, 
agroalimentaria yla pescaartesa- 
nal, donde estamosrealizandodi- 

ferentesestrategías para lograrlo. 

-En materia de incendios, ¿qué 
causasestán detrás de laintencio- 
nalidad de los siniestros? 

-No hemostenidoincendios de 
magnitud, pues han podido ser 
controlados rápidamente, algu- 
nos focos se producen por el ca- 
lor, la vegetación, etc, pero otros 
como los que hemos tenido en 
Los Álamos y la ruta que lo une 
con Lebu, hemos detectado algún 
tipo de delito que han sido per: 
manentes sobre pirómanos, de- 
lincuenteso lo quesean, pero que 
están provocando estos incen- 

dios Hay efectivamenteintencio- 
nalidad, lo sabemos. 

No descartamos ninguna hipó- 
tesis, todo debe ser investigado, 
pueden ser pirómanos, una se- 
gundarazónes que hemos escu 
iertoanivel regional, nosoloen 

esta provincia, que ha surgido un 
nuevo mercado incipiente de ro- 
bodeleña, porlo tanto lo estamos 
investigando; y una tercerarazón 
es que los incendios por lo gene 
ralse generan para despejaráreas 
parala construcción de tomas. 

¿Cómo se están coordinando 
para enfrentar esta situación? 

  

Unidad de Violencia Rural de la Fiscalía 
Este año la Fiscalía Regional comunicó que 

desde el año pasado se encuentra vigente una 
Unidad de Violencia Rural, el cual reúne a un gru- 
po de 5 fiscales, funcionarios de planta y hono- 
rarios talescomo abogados, analistas y gestc 
sin embargo, no incluye al fiscal Juan Yáñez. 
quien durante años dio persecución a las causas 
asociadas a violencia rural. 

Consultado al respecto, el delegado provincial 
Humberto Toro, agradeció esta nueva iniciativa 
del órgano autónomo, apuntando a que la deci- 

  

sión de no incluir al fiscal Yañez corresponde a 
una atribución propia de la Fiscalía. 

"El fiscal Yáñez implementó una gran tarea en 
la Provincia de Arauco, encabezó las investiga- 
ciones por temas de violencia rural, por lo tanto 
le agradecemos su empeño, gestionó la gran ta- 
rea que permitió al Ministerio Público empapar- 
se en este propósito común”. 

En esa linea comentó que este esfuerzo, que ha 
dado buenos resultados, como detenciones por el 
ataque al Molino Grollmus hace unas semanas. 

al 81%, siendo el Lago Lanalhue 
el destino turístico que más 

creció de los 49 que se miden a 

nivel nacional. Creemos que esto 

representa a toda la provincia” 

aaños anteriores, en 

la provincia de Arauco tenemos 

menos incendios, menos 
atentados sobre grupos 

delictivos enfocados en el robo 
de madera, que realizaban 

atentados incendiarios grandes” 

Comparado a años anteriores, 
en la provincia de Arauco tene 
mos menos incendios, menos 
atentados sobre grupos delictivos 
enfocados en el robo de madera, 
que realizaban atentados incen- 
diarios muy grandes. Ocurren he 
chos,sí, pero para nosotrosesmuy 
importante que sean denunciados. 
Por eso estamos trabajando con 
muchos patrullajes de Carabine 
ros,la Armada porel estado de ex- 
cepción y hay un fiscal en proceso 
investigativojuntoalaPDÍ.Nosre- 
unimos hasta dos veces porsema: 
a, coordinados con los encarga 
dosde emergencias y destacóa los 
alcaldes quese mantuvieron y los 
que llegaron para continuarconel 
trabajo desplegado. 

-Respecto a la persecución de 
delitos, ¿hay mejores resultados? 

En los penúltimos años, el 
2020 en la provincia se condenó 
a301 personas por diversos deli 
tos, algunos de mayor connota 
ción social, mientras que el 2024 
la cifra subió a 934,esos registros 
lostiene la Fiscalía y enel caso de 
los delitos asociados a violencia 
Tural, en los últimos 3 años 20 
personas fueron condenadas, ha 
blamos de delitos dealtaconnota: 
ción, con personajes muy recono- 
cidos que se enriquecieron a cos: 
ta de generar el robo de madera y 
delitos de violencia rural en la 
provincia. 

¿Hoy qué delitos preocupan en 
la Provincia de Arauco? 

Seguimos trabajandoen los de- 
litos comunes, pero el más recu: 
rrente es violencia intrafamiliar 
por lo que vamos a poner el én- 
asis eneso; también seguiremos 
la búsqueda de las personas vin: 
culadas o responsables de gene- 
rar algún tipo de incendio, por- 
que ponen en peligro la vida hu- 
mana, la propiedad particular y 
destruye una de las vocaciones 
productivas que es el ámbito fo- 
restal. También continuaremos 
el trabajo para que en cada una 
de las comunas, de manera coor- 
dinada, podamos enfrentarel ro. 
bo de vehículos. 

Talcahuano llama a prevenir incendios 
forestales en Parque Tumbes y alrededores 

En el marco de una campaña 
preventiva de incendios foresta- 
les, diversos servicios yla Munici- 
palidad de Talcahuanorealizaron 
una actividad en el Parque Tum: 
bes para concientizar a la comu 
nidad sobre el cuidado del espa- 
cionatural del fuego ysusalrede 
dores habitados. 

Bajo la organización de la Di 
rección de Medio Ambiente y con 
elapoyo de la Dirección de Segu 
ridad Pública, el Departamento 
de Gestión del Riesgo, Senapred, 
Conaf, el llamado fue a resguar- 
dar elespacio ubicado en Los Ce 
ros de la comuna, considerando 
el periodo de alta ocurrencia de 
incendios forestales en queseen 
cuentra laregión. 

La directora de Medio Ambien- 
te, Solange Jara, indicó que “he 
mos desarrollado esta actividad 
que va en pos de enseñar a los ve 
cinos y educarlos en la protección 
de nuestro bosque nativo, que es 
un bosque nativo esclerófilo que 
tiene especies importantes como 
el naranjillo que se encuentra en 

estado de vulnerable, poro cual 
es importante para nosotros que 
los vecinos conozcan, valoren y 
aprendan el cuidado del Medio 
Ambiente y del bosque que tene 
mosenla península de Tumbes”. 

Por su parte, Andrea Aravena, 
directora regional (s) de Sena 
pred, planteó que la región tiene 
tuna amplia superficie de bosque 
nativo y de plantaciones, por lo 
que “esta temporada es una de 
mucho cuidado, crítica, de mu 
cha educación y patrullaje inclu: 
so, precisamente para evitar la 
ocurrencia delos incendios y aún 
más, cuando hemos tenido estos 
días constantes y permanentes, 
cada semana, con temperaturas 
extremas, lo que no tan solo afec 
ta a nuestra salud, sino que, ade 
más, la ocurrencia de los incen 
dios forestales”. 

La actividad consistió en una 
caminata porunode lossenderos 
del parque, lo cual contó con la 
participación de la seremide Go 
bierno, Jacqueline Cárdenas, la 
cual destacó que el trabajo insti 

  

El Parque Tumbes se encuentra ubicado en Los Cerros de Talcahuano. 

tucional se encuentra bien coor- 
dinadoa través de los Comités de 
Gestión del Riesgo regionales, 
provinciales y comunales con 
una inversión de $20 mil millo- 
nesen la Región del Biobío. 

  

    
Vecinos del sector valoraron la 

instancia, apuntando a que per 
mite crear conciencia respecto 
del cuidado del pulmón verde 
quesueleserun punto deencuen- 
tro familiar.
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